

Atún, 3 de Agosto de 1960.  
Señor don Pedro de Pablo  
Valladolid.

Distinguido amigo:

Ya hace mucho tiempo que no le he notificado a U. el resultado de mis andanzas por estas tierras de Guipúzcoa, Vizcaya y Álava. Hoy me propongo decirle en breves palabras qué he hecho y qué proyecto en materia arqueológica.

ALAVA.- Llevamos el segundo año sin realizar ningún de los proyectos trazados para explorar los Dolmenes y cueva de Cuartango, porque no hay crédito para tales labores. Durante la semana pasada vi en Arralday (cerca de Munguía) una cueva donde hay muchos huesos humanos: varios cráneos han sido ya llevados al Museo de Álava, pues se hallaban en peligro de ser destruidos por los visitantes de la cueva.

GUIPUZCOA.- Conforme a lo que el secretario de la sección de prehistórica le había comunicado a U., se hizo una breve campaña de excavaciones bajo mi dirección en la cueva de Aitzbitarte (Reuteria). En ella aparecen claros los estratos magdalenienses y solutreos. A su tiempo le enviaré a U. un informe relativo a tales excavaciones.

También proyectamos continuar la excavación de Lezetxiki iniciada hace 4 años

VIZCAYA.- He continuado este año la excavación de la pequeña cueva de Atxeta (cerca de Guernica) donde existen niveles de la época del bronce, del Neolítico y del Magdalenense. Se le enviará a V. un informe de estas excavaciones.

Proyectos: excavar el yacimiento prehistórico de la cueva Atxuri (en Mataria) cuya existencia se halla en peligro a causa de la carretera que funciona al lado; excavar una parte del yacimiento de Santimamiñe (Cortéanti) que está desmoronándose desde que la cueva ha sido abierta al fructífero. ¿Me gestionaría V. la autorización para estas dos excavaciones?

De pronto le enviaré a V. algunas de mis recientes publicaciones. Entre tanto dispone de su atto. S. y a.

J. M. de Barandiarán

A  
C